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UWV  
Bad Münstereifel 

Fraktion im Rat der Stadt Bad Münstereifel     21.07.2020 

 

 

 

Stadt 

Bad Münstereifel 

-Die Bürgermeisterin- 

Marktstr. 11 

53902 Bad Münstereifel 

 

 

 

 

 

Neue Tiefbrunnen 

 

 

 

 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 

 

der UWV ist zur Kenntnis gebracht worden, dass der 

Wasserversorgungsverband Euskirchen Swistal , unter dem Dach der e-regio, 

plant, im Bereich der Wassergewinnungsanlage Engelbertusbrunnen bis zu drei 

neue Tiefbrunnen zu bauen  und im Bereich der Wassergewinnungsanlage 

Nöthen für die Brunnen 1 und 3 eine Befreiung zu beantragen. 

 

Dies, per Dringlichkeitsentscheidung während der Ferienzeit, mit der 

Begründung der Dringlichkeit. Und das obwohl der erhöhte Trinkwasserbedarf 

von bis zu 1,5 Millionen m³ aus dem Tatbestand resultiert, dass bereits im 

letzten Jahr der neuen Molkerei in Mechernich entsprechende Zusagen gemacht 

wurden. Die Begründung des trockenen Sommers und des erhöhten Bedarfs ist 

Unsinn, da wir bereits in den letzten Jahren diverse trockene Sommer hatten. In 

den letzten Jahren sogar mehr als in diesem Jahr. 

 

Interessant ist, dass hier nur die Vertreter der großen Koalition im Kreistag 

unterschrieben haben.  Der Bau von neuen Brunnen und eine vermehrte 

Wasserentnahme in einem der trockensten Bereiche des Landes ist ein Unding. 

Die Auswirkungen auf das Kalkarer Moor, den Eschweiler Bach und damit 

verbunden das Naturschutzgebiet Eschweiler Tal und auch den Brunnen für das 

Hammerwerk Erft sind und bleiben eklatant. Nicht zu reden davon, welche 
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Auswirkungen dies auf  unsere Wälder und die sowieso schon gebeutelten 

landwirtschaftlichen Betrieben hat. Das Missverhältnis von einem derzeitigen 

Gesamtverbrauch von jetzt 4,72 Millionen m³ zu einem zusätzlichen Verbrauch 

von bis zu 1,5Millionen m³ ist enorm. 

 

Da dies eine einen erheblichen Einfluss auf den Grundwasserspiegel und auch 

auf Betriebe in unserer Gemeinde hat, beantragt die UWV das die Stadt Bad 

Münstereifel mit allen Mittel dagegen vorgeht und bittet um kurzfristige 

Mitteilung ob die Stadt Bad Münstereifel bei den Planungen beteiligt war oder 

eine entsprechende Zustimmung erteilt hat. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

gez. 

Jakob Edmund Daniel 

Fraktionsvorsitzender 


